

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El Consejo de ministros celebrado el sábado tuvo gran importancia. En esta reunión se trató de los planes militares que habían de realizarse en Marruecos como término de la actual campaña, surgiendo una diferencia trascendental entre el jefe del gobierno, señor Maura, y el ministro de la Guerra, don Juan La Cierva, pues mientras el primero sostuvo el proyecto de que, una vez llegadas nuestras tropas a la orilla del Kert, debía de terminar la sección militar y comenzar la política, el segundo sostuvo con gran entereza que no podía pensarse en dicha acción política hasta que no se hallase cumplidamente dominada por nuestro ejército toda la zona de nuestro protectorado.

Como puede advertir el lector, la diferencia manifestada en este Consejo de ministros está llamando a producir derivaciones importantes, que se darán próximamente en nuestro Parlamento.

Es evidente que la concesión de una recompensa al general Berenguer no puede prejuzgar nada en relación con la labor actual del alto comisario: aquella es por hechos de armas ocurridos en la zona occidental hasta octubre de 1920. Y concentrado bien este punto, no es cierto que si algún inconveniente pudiera oponerse a la concesión de dicha recompensa, especialmente, consideraciones opuestas acerca de su oportunidad, el mal sería compensado con el beneficio, con el remedio, hasta de una eficacia política grande, que debe esperarse pro pronto, el hecho de robustecer la autoridad del alto comisario? No estaría nunca de más; seguramente ahora es ello inexcusable rodear la relevante figura del general Berenguer de aquellos prestigios, de aquella confianza y estima oficiales y populares, unánime y cordial, que pueden suponer la concesión de una recompensa que nadie discute. Ahora en que parece que un vértigo insano se ha apoderado de altos y bajos; diputados, militares, publicistas, que pretenden decir en una hora y con escándalo cuanto en muchos años callaron con vilipendio y responsabilidad, bueno es que el gobierno esté atento a cuidar de esos prestigios nacionales que, además de serlo indiscutiblemente, tienen, en cierto modo, los destinos patrios en sus manos...

La detención de Leopoldo Nicolau en Berlín, uno de los asesinos del presidente del Consejo de ministros, don Eduardo Dato, ha sido un servicio excelente de nuestra policía.

No goza en general el cuerpo de policía de un gran prestigio profesional, debido, principalmente, a deficiencias de organización, de las que no son culpables los individuos que actualmente lo integran. Por esta razón, es más de elogiar el servicio prestado ahora, deteniendo a uno de los asesinos del señor Dato después de haber transcurrido bastantes meses desde la ejecución del crimen, y de ello puede redimirse de que hayan podido pasearse por toda España los autores de aquel hecho sin que pudieran ser molestados por ninguno de los elementos que constituyen los distintos cuerpos encargados de la vigilancia y seguridad del ciudadano.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Madrid nuestro querido amigo don Antonio Marín. —A Mula, don Juan Antonio Miralles García.

Una boda

Ayer, a las 10 y media de la mañana en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora de la Concepción, se celebró el matrimonial enlace de la bella señorita Concepción Ródenas Sánchez, con el Escribiente de Oficinas Militares don Francisco Velasco.

Apadrinaron a los nuevos esposos la hermana de la contrayente doña Dolores Ródenas Sánchez y el hermano del novio don José Velasco. Firmaron el acta como testigos los señores don Florencio Izquierdo, don Enrique Ródenas, don Francisco Martínez, don Tomás Segado Nieto, don Teodoro García Segado y don Francisco Navarro.

Después de la ceremonia, los invitados pasaron a casa de los padres de la novia, donde les fué servido un espléndido lunch.

Entre los invitados, vimos a las señoritas Maruja Benzal, Adelaida Roch, Purita Ródenas, María Sánchez, Eulalia Aparicio, Clotilde Alonso y Maruja Sánchez.

Señoras doña Isidora Sánchez de García Segado (D. T.), doña Asunción Fuentes, doña Catalina García de García Segado (D. J.), doña Carmen Pérez de Hernández, doña Carmen Moreno viuda de Sánchez, doña Esperanza García, doña Cristina Aparicio, doña Luisa Pujante y doña Lolia Ródenas.

Damos nuestra más cordial enhorabuena a los nuevos esposos, deseando que la luna de miel les sea interminable.

Letras de luto

Hoy se ha cumplido el tercer aniversario de la muerte del que fué querido amigo nuestro y católico fervoroso don Francisco Barco de Velasco.

Recordando la meritoria labor de este entusiasta propagandista católico-social, pedimos a nuestros lectores una oración por su alma.

—Esta mañana, de 10 1/2 a 11 1/2 se ha celebrado en la iglesia de la Caridad la Hora Santa en sufragio del alma de la señora doña María de las Mercedes Espejo, esposa que era de nuestro querido amigo el doctor don Miguel Ángel de la Ouesta.

Al templo han concurrido numerosas familias amigas de la de la finada, que fueron a elevar sus preces por el alma de dicha señora.

Descanse en paz y reciba su viudo y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

De la guerra

Hospital de la Cruz Roja

Esta mañana estuvieron de guardia las señoras doña Rosa Bowron de Catmona y doña Amparo Naya de Montojo, con las señoritas enfermeras María Arnau, Victoria Rizo, Amparo Subirana y Josefina Lombardero.

Esta tarde doña Carmen Mellado de Alfonso Güell y doña Ana Gómez de Miñquez, con las damas enfermeras señora de Silgestron, Teresa Reina, Angelita Catá y Teresa Bozzo.

Mañana por la mañana, estas mismas enfermeras con las señoras doña Irene Cantó de Soler y doña Matilde Martínez viuda de Manchón.

Han hecho a este hospital los siguientes donativos, recibidos en esta Redacción:

Don Antonio Sintas, en nombre del Dr. Herrera, 10 cajas Paludol, específico contra el paludismo.

Señora de don Pedro Verdugo, 25 pesetas.

Ofrecimientos

Don Guillermo Leverkus, gerente de la Sociedad de Seguros, ha ofrecido cinco camas en el edificio que la compañía tiene en Perú para la convalecencia de oficiales procedentes de África.

El Gobernador militar ha expresado un profundo agradecimiento por tan generoso proceder.

Expedición de heridos

En el tren correo de hoy han marchado a sus casas en estado de convalecencia cincuenta y cinco enfermos y heridos de los que había en este Hospital Militar.

En los autos de don Pedro Martínez, de don Juan Martínez, don Manuel Dorda, «Gran Hotel», auto del servicio de viajeros a Mazarrón y las dos galeras del Bayo, fueron conducidos a la estación, acompañados de la «Cruz Roja» representada por sus jefes señores Moncada (D. J.), don José M. Velasco y don Joaquín Moncada.

Enfermos dados de alta

En el Hospital de Caridad, donde están admirablemente atendidos, han sido dados de alta diez soldados de los que llegaron en la última expedición procedentes de Melilla.

Estos soldados, cuya relación se ha pasado ya al Gobierno Militar, marcharán enseguida a sus casas.

Del «Telegrama del Rif» del 4 de Noviembre de 1921

Después de la ocupación de la Esponja y de Taxuda.—El enemigo ha sufrido 700 bajas.—El triunfo de la columna de Sanjurjo.—El Tercio y el batallón de Sevilla compiten en bravura.—Algunos episodios del brioso asalto a la Esponja.

Hemos vuelto a Segangan, para completar nuestra crónica de ayer y llenar lagunas inevitables en una información hecha al correr de la pluma con datos facilitados por los heridos, sin esperar el repliegue que en estos días de otoño termina siempre al fulgor de las estrellas.

Las elevadas crestas de la vertiente Sur del Gurgurú se destacan impididas, permitiendo la luz apreciar a simple vista detalles demasados opacos el día anterior. Las gasas que la envolvieron el micróscopo retraseó el coronamiento de los objetivos e impuso cautela, lo mismo a nosotros que al enemigo.

Tan pronto desplegó la columna Sanjurjo fué hostilizada desde la primera línea de las colinas que pronto despejó con su certero fuego la artillería montada. El Tercio y Sevilla las conquistaron en impetuoso avance, que costó pocas bajas.

Los mejores del mundo CHOCOLATES ORUS

SOCIEDAD ANONIMA

Marca: Escudo Virgen del Carmen

La casa de más producción y venta de Aragón con fábricas en Zaragoza, Valencia y Sigüenza.

Casa central: ZARAGOZA

Representante: D. SATURNINO CLARES.—MURCIA

Fué preciso hacer alto, hasta que el viento y el sol arrastraron las blancas nubecillas que ocultaban a Esponja, distante no más de 500 metros de esos crestones en forma también de esponja. Y como era lógico suponer que allí se hubiesen concentrado los rebeldes, aguardó la columna tras los peñascos, sintiéndose de modo conveniente ametralladoras y artillería. Más tarde hablaremos de la intervención de éstas, unánimemente elogiada por los infantes.

De no existir defensa natural en la zona, hubiese sido imposible mantenerse allí un solo minuto por dominarla La Esponja.

Cuando sus crestas empezaron a dibujarse, arrojó el fuego, mas una acertada preparación artillera de las baterías de acompañamiento y de los grupos de Alaten, facilitó el asalto, preparado magistralmente por el General Sanjurjo y Jefes de las diversas fracciones.

En el momento de la impaciencia por lanzarse a la bayoneta, sobre todo el Tercio, recordando la empuñada lucha que allí sostuvo otras dos veces.

La vanguardia recibe orden de avanzar y los hombres salen de las peñas para subir los 500 metros, entre riesgos y cardos que hieren los pies, bajo fuego mortífero, protegidos por la cortina de metralla que interpuso la Artillería. Guerrillas, sostenes y reservas se levantan y toman tierra, en saltos de muerte, hasta el supremo momento del asalto, que anuncian coristas y tambores.

Los Jefes, Oficiales y tropa testigos de la lucha, dicen, que pocas veces fué mayor su emoción, desbordándose el entusiasmo ante los actos de valor, de heroísmo, que tienen por teatro uno de los más bravios picachos del histórico Gurgurú. La pluma no acierta a describirlo. Por inspirada que estuviese jamás podríamos plantar con justeza el soberbio cuadro de los combates cuerpo a cuerpo.

El Tercio, a las órdenes del Comandante Franco y el Batallón de Sevilla a las de su teniente Coronel don José García Aldave, se confundían para derribar a los que todavía resistían, mientras los vitorios a España atruñan en el espacio y repetidos por el eco se pierden en los confines del ingente macizo. El grueso de la columna hubiese querido intervenir también, más la disciplina se impone y admirada presencia uno de los incidentes más trágicos de esta gloriosa campaña.

Diríase que entre los Legionarios y los infantes de Sevilla se ha entablado la competencia del valor; como hermanos cargan y como hermanos mueren y se defienden. Son episodios bellísimos, sugestivos. La raza no decae como muchos vociferan.

A 50 metros de distancia se encuentran frente a frente, apuntándose, un legionario y un moro y pronto cae éste por la celeridad en disparar de su contrario.

No lejos, se registra otro episodio análogo; más el legionario cae herido. Un compañero le venga instantes después.

Otro del Tercio, herido de dos balazos en el brazo, dice a un soldado de

Sevilla que no le abandone. Antonio Alvarez Sa'daña, juras hacerlo y cumple su juramento. Tras lucha empuñada lo defiende e impide que los rebeldes se apoderen de los cadáveres que le rodean. ¡Sublime rasgo de abnegación y de compañerismo!

El soldado de Sevilla Antonio Barroseo García, es herido y continúa en la línea de fuego; y el del mismo Cuerpo Domingo Rabadán, Practicante, citado como distinguido en otras operaciones, avanza hasta la guerrilla, recoge los heridos y los cura.

Sobre el campo de la lucha sólo mueren diez de los nuestros; los ochenta restantes que completan las bajas habidas en el asalto a la Esponja, que con seis anteriores dan el total de las sufridas por la columna, son heridos, desgraciadamente muchos de gravedad.

Algunos moros que esperaron, machete en el fusil caen para no levantarse más. Allí recogimos un centenar de rebeldes con armamento.

El legionario guardia por el de Sevilla, al ser evacuado, dice al Teniente Coronel de Artillería Puga— que como los Jefes y oficiales de todos los Cuerpos, contenían a las tropas desoras de lanzarse sobre el enemigo:— «Me han herido, pero he matado cuatro.»

Los rebeldes huyen; solo un centenar se apoya sobre otros escarpes al flanco izquierdo sobre el barranco de Telatza y hostiliza a las fuerzas protectoras de las fortificaciones.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y maternidad.—Tratamiento de las enfermedades venéreas, sífilis, etc.—Consulta de Médicos generales de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

Teatro Circo

Con gran éxito debutó en este favorecido Teatro la Compañía de Zarzuela de Eugenio Casals.

Falta de espacio, por exceso de original, nos impide ser extensos en esta información a la que merecen los notables artistas que forman el elenco, en el que sobresalen Carmen Peris y Esther Oliver y los señores Casals, Santos y Polep.

Los coros muy buenos. La presentación excelente, el Maestro Estevarena un héroe, ya diremos el por qué.

'EL BAR'

A cargo de ROS HERMANOS Concesionarios del Café y Restaurant del Chalet.

Martín Española, 49 y Villamartín, 1 Cartagena

En este «Bar» hay los ricos mariscos del Cantábrico: Ostras, Percebes, Almejas, Langostinos y Merluza.

También se servirán ricos hambres, surtidos bocallitos, y un completo servicio de Restaurant.

MANTON de MANILA

El señor Casañ ha adquirido para su fotografía el mejor manton que ha recibido la Casa Liagostera, y lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retirarse con él.

Ampliaciones a plazos y al contado. Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas